



みなぎる元気、はじける笑顔、あふれる夢

牛島つ子 未来への挑戦 !! 2月

学校ホームページ <https://schit.net/kasukabe/esushijima/>

令和7年1月30日発行
在籍児童数 432名
電話 048(761)1689



教員が授業に注力し、児童が達成感を味わい学習意欲を高める指導と評価 ～通知表と個人面談のサイクルを生かして～

現在、本校では、新年度における教育課程、教育活動等を見直し、鋭意検討を重ね、特に、牛島つ子たちの学力向上のため、効果的で効率的な指導と評価の改善を図ろうとしています。このように考える大きな理由として、次のような現状と課題があります。

＜現状と課題＞

- ・7月と12月を中心に、評価（通知表作成）に係るワークテストなどの時間が多くなり、ややもすると、学習範囲を終わらせようとするあまり、教師主導型の授業になりがちであること。
- ・学期末の成績処理（通知表作成）が加わることで、慌ただしさに繋がる面もあり、教員が子供に向き合える時間的、心理的なゆとりの欠如が危惧されること。
- ・保護者との対面の機会は、7月の個人面談、年2回の懇談会（出席率が低い）であり、学校と保護者の連携・相互理解が希薄であること。

そこで、学校だより1月号（令和7年1月8日発行）の校長あいさつに記しました「通知表と個人面談のサイクルを生かした指導と評価の充実」として、年2回ずつの通知表（10・3月）、個人面談（7・12月）とすることにより、教員が授業を中心とした教育活動に注力し、児童が達成感を味わい学習意欲を高める指導と評価の実現を図ろうと考えています。

これまで、メリットとデメリットを洗い出し、「学校運営協議会」の委員と「PTA執行部」の皆様からのご意見、及び、全家庭対象のパブリックコメントに寄せられたご意見等を参考にし、協議・検討を重ねてきました。

＜主な、デメリット＞

- ▲保護者は、通知表が年2回になることで、不安に思うのではないだろうか。
- ▲保護者にとって、学校での子供の様子（学習面・生活面等）について、情報を得る機会が減ってしまう感じなのではないだろうか。

＜特長（主な、メリット）＞

- 第1・2学期末、教員が子供と向き合える時間が増えること。
- 第1・2学期末の終業式直前まで、教員が充実した授業を展開することができること。
- 教員が子供一人一人のよさや課題を把握し、手立ての検討ができること。
- 年2回の通知表での評価は、多くの資料（児童の表現した文章、作品等）を基にした評価ができるとともに、継続的で、よりきめ細かな指導ができること。
- 「個人面談（7月）→通知表（10月）→個人面談（12月）→通知表（3月）」のサイクルにより、保護者と学校との連携強化、共通理解がより図れること。
- 個人面談は、通知表の所見では不十分な内容を保護者と直接情報交換し、共通理解が図れること。

皆様との協議やパブリックコメントなどでは、「通知表と個人面談を組み合わせた年4回の評価により、親として子供の成長を今まで以上に知ることができると考える。」、「個人面談は、予め、学校と保護者が話題にしたい内容を把握し合って臨めるようにしたい。」といったご意見を伺い、学校が取り組もうとしている「通知表と個人面談のサイクルを生かした指導と評価の充実」に一定の評価とご理解をいただきました。

保護者、地域の皆様には、2月末を目指し、新年度における変更点等についてお知らせとお願いをさせていただきます。ご理解とご協力を願いいたします。

1月の牛島写真館

～新年のスタート～



子供たちを迎える黒板



新たな気持ちで登校



感染予防のため、リモートでの始業式



早速新学期の目標を立てます

1月8日（水）、第3学期が始まりました。約50日間と短いですが、新たな学年に向かっての大変な準備期間です。始業式では、加賀谷校長から「あいさつ・本気・挑戦、といった3つのミッション」の達成や各学年の意識のもちかたについて話があり、教室では、各担任と一緒に児童一人一人が新学期の目標を立てました。新たな気持ちを胸に、みんなが「本気」になっていくことを期待しています。

～力走！持久走大会～



第5学年



第6学年



第3学年



第2学年



第1学年



第4学年



がんばれ～！あと少しだよ！

1月22日（水）、好天のもとで校内持久走大会を行いました。保護者の方々が応援の中、全児童が、全力でコースを駆け抜けました。児童のみんなには、大会当日に参加できること、そして完走できたことを、ほめてあげてほしいと伝えました。大会のため、ボランティアにご参加いただいた皆様、応援に駆けつけてくださった保護者の皆様、ありがとうございました。

いくぞ～！！

～第4回学校運営協議会～



1月21日（火）に第4回の学校運営協議会を行いました。今回は、学校評価の集計結果及び令和7年度の主な変更点について、学校側より委員の皆様に説明をしました。「学校の姿勢や取組みが保護者に伝わっている。」など、貴重な意見をいただきました。それらをふまえ、令和7年の学校運営に生かしていきます。

～かかと、そろっています！～



新学期になり、みんなのやる気が靴箱にも表れています。写真の2クラスの上履きのかかとは、ビシッとそろっています。どのクラスも、「残り姿」を美しくしようと取り組んでいます。

令和6年度春日部市特別支援学級ふれあいアート展のお知らせ

- 【日 時】 令和7年2月4日（火）～2月28日（金）
【会 場】 春日部市教育委員会ブログ ポータルサイト（WEB上の開催となります）
（https://schit.net/kasukabe/center/gakko_now）
【内 容】 絵画、粘土、工作、習字、家庭科作品、技術科作品等の掲載
【主 催】 春日部市特別支援教育推進協議会 春日部市教育研究会特別支援教育研究部 春日部市教育委員会
【問合せ】 春日部市教育委員会 指導課 TEL 048-763-2220

学習参観・懇談会のお知らせ

〔期日〕 2月27日（火）：4.5.6年、5.6.7.8組
2月28日（水）：1.2.3年

〔日程〕 授業参観 13：45～14：30（第5校時）
懇談会 14：50～15：40

1年間で子供たちが成長した姿をぜひご覧ください。参観後には、懇談会を行います。
※詳細は、1月29日配付のご案内をご覧ください。

3月の主な行事予定

- 3日（月） 学校安全連絡会
通学班編成 一斉下校
4日（火） 6年生を送る会
6日（木） 第5回学校運営協議会
17日（月） 卒業証書授与式予行
19日（水） 給食終了日（4時間授業）
21日（金） さよならの会
（この日から3時間授業）
24日（月） 第50回卒業証書授与式
1～4年臨時休業日
26日（水） 修了式

2月の生活目標

せっけんで手を洗い、
きれいなハンカチでふこう



2月、3月第1週の主な行事予定と下校時刻

*予定の変更は牛島小ホームページやメールでも確認してください。

月	日	曜	行事等
	1	土	
	2	日	
	3	月	
	4	火	・入学説明会、教材販売 ・講話集会（2月）meet
	5	水	・1年生4時間授業 ・2月バースデーランチ ・東中学校保健委員会（6年）
	6	木	・1、2年生 生活科「あそびランド」 ・集会なし ・ロング履休み ・3年生クラブ見学振替5時間授業
	7	金	・埼玉県学力・学習状況調査 CBT体験（4-6年）
	8	土	
	9	日	
二月	10	月	・学校地域連絡協議会
	11	火	・建国記念の日
	12	水	・12年生4時間授業 ・クラブ⑫（見学②） ・3年生6時間授業
	13	木	・集会なし ・3年生クラブ見学振替5時間授業 ・3年生遠隔合同授業 ・特別支援学級校外学習
	14	金	・芸術鑑賞会
	15	土	
	16	日	
	17	月	・感謝集会
	18	火	
	19	水	・12年生4時間授業 ・クラブ⑯（最終）
	20	木	・音楽集会⑥
	21	金	・校内授業研究会
	22	土	
	23	日	・天皇誕生日
	24	月	・振替休日
	25	火	・全学年5時間授業 ・ロング履休み
	26	水	・豊野地区小中連携授業（6年生） ・講話集会（3月） ・1年生4時間授業 ・委員会（最終）
	27	木	・学習参観懇談会（4・5・6年、56組） ・全学年5時間授業 ・3月バースデーランチ
	28	金	・学習参観懇談会（1・2・3年） ・456年6時間
	1	土	
	2	日	
	3	月	・学校安全連絡会 ・通学班編成確認会 ・一斉下校14:45
三月	4	火	・6年生を送る会
	5	水	・1年生4時間授業 ・クラブなし6時間授業
	6	木	・集会なし ・第5回学校運営協議会
	7	金	